

保護者の皆様へ

大洲市立平野小学校長 元永 和孝

令和7年度 平野小学校の教育活動について(前期学校評価のまとめ)

初秋の候、皆様におかれましてはますます御健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より学校教育に御協力いただきありがとうございます。

さて、1学期末に御回答いただきました保護者・児童のアンケートと教職員の自己評価を、以下のようにまとめましたので、お知らせいたします。お寄せいただいた御意見・御要望をしっかりと受け止め、今後の教育活動に生かしていきたいと思っております。

- 1 調査期日 6月24日(火)～7月4日(金)
- 2 対象 保護者：64(回収率96.9%) 児童：64(回収率100%) 教職員：9(回収率100%)
- 3 評価方法 A「そう思う」、B「だいたいそう思う」、C「あまりそう思わない」、D「そうは思わない」から選択
- 4 集計方法 肯定的評価(A・Bの合計)の全体に対する割合(%)を設問ごとに集計
- 5 その他 ○(取組内容)、●(改善点)を文章で表記

質 問 項 目		保護者	教職員	児童
教育 学習 指導	1 分かりやすい授業ができています	95.1	100	98.2
	2 工夫した授業ができています	98.4	88.9	96.9
	3 ドリルや宿題などに進んで取り組んでいる			100
	4 考えを書く・話す力の育成に取り組んでいる	96.7	100	93.8
	5 教職員は基礎的・基本的な内容の定着に努めている	100	100	
	6 体験活動等を通して心を育てる教育に取り組んでいる		100	
	7 子供の体力向上に努めている	98.3	77.8	
	8 教職員は子供の理解に努めている	98.4	100	
取組と 改善	○各教科の基礎的・基本的内容の定着と個に応じた指導を充実するために、学年に応じてICT機器を積極的に活用している。 ●各学年人数が少ないため、緊張せず話しやすい環境ではあるが、毎回同じ児童が発言をする場面が多くみられる。書く場面や話す場面など各教科の特性を生かしながら、多くの児童が発言したり、多様な意見を表現したりする場面設定を工夫し、表現力の育成に努めたい。			
生徒 指導	9 トラブルや問題行動への適切な対応ができています	93.3	88.9	
	10 みんな仲良くできています			96.8
	11 楽しいなかよし班活動ができています			100
	12 楽しく学校生活が送れている	93.3	100	98.4
	13 子供は挨拶がよくできています	90.0	33.3	95.2
	14 先生は、すぐに相談にのってくれる			96.8
取組と 改善	○日頃から全職員で、早期発見・早期対応を実践している。児童にいつもと違う様子が見られたら声を掛け話を聞いたり、学校生活アンケートなどから子供たちの様子を積極的に把握したりすることで、今後も認知漏れがないように努めていく。 ●挨拶についての評価は、昨年度に比べて保護者・教職員・児童全てにおいて下がっている。しかし、自分から気持ちの良い挨拶ができる児童が増えていることも事実である。6年生を中心に挨拶の活性化を図り、根気強く児童一人一人の挨拶への意識を高める手立てを講じていきたい。			
管安 理全	15 各種訓練や安全点検の実施ができています	100	100	
	16 登下校中、地域の人たちに見守られている			98.4
	17 学校は各種感染症予防や熱中症対策に努めている(消毒、手洗い、換気、適度な水分補給など)	96.6	100	98.4
取組と 改善	○1学期は水害を想定し、垂直避難をした後、引渡訓練を実施した。学校・保護者間で引渡しの流れが定着しているため大きな変更は行わず、昨年の反省をもとに細かい点を修正した。今後は、混雑を避けるために引渡しカードを廃止するかどうか検討したい。また、様々な災害へ臨機応変に対応できるように、児童への予告なしの訓練の実施など、訓練方法や種類も工夫していく。 ●日々の気温や暑さ指数をもとに様々な熱中症対策を実施し、家庭には、登下校中の暑さ対策の協力をお願いしていきたい。			

質問項目		保護者	教職員	児童
保護者・地域との連携	18 学校の様子を家庭や地域に積極的に伝えている	100	100	
	19 平野の教育環境や人材を活用している	100	100	100
	20 学校の通信や便りを読んでいる	100	88.9	
	21 あなたはPTA行事等に参加している	96.7	100	
	22 教職員は電話や来校者への対応がよい	100	88.9	
	23 早寝・早起き・朝ごはんができています			97
改善と取組	<p>●校報やホームページによって学校の様子を積極的に発信している。学年通信も同様に発信しているが、学年によって差があるため改善を図りたい。</p> <p>●昨年度に引き続き、1学期のPTA総会や参観授業など、保護者の出席率は非常に高い。PTA親善レクバレーやPTA奉仕作業なども積極的に参加していただけるような活動にしていきたい。</p>			
ふるさと学習	24 ふるさと学習を行っている。	96.7		
	25 地域コーディネーターが通信を発行している。	96.7		
	26 相互乗り入れ指導を行っている。	91.7		
	27 小学生と中学生が協力して活動している。	95		
改善と取組	<p>○今年度も地域コーディネーターを中心に地域の方に協力をいただきながら、各学年のねらいに沿ったふるさと学習を行っている。(例 6年:煙友会との交流、5年:環境学習、4年:幼稚園との交流、3年:田植え体験、2年:野菜づくり、1~3年:高森城址登山など)</p> <p>●小中一貫校として、5・6年の外国語科と3・6年の音楽科、1・2年の体育科の時間に、教科の専門性を有した中学校教員による乗り入れ指導を行っている。対して小学校からは、1年の数学科の時間に中1ギャップへの対応という視点で、乗り入れ指導を行っている。相互乗り入れ指導の様子を、これまで以上に家庭・地域に積極的に発信していきたい。</p>			

保護者の改善要望と回答

1 児童の挨拶について

- 元気よく挨拶を返してくれる子もいるのですが、全体的にみると挨拶ができていない子が多いように感じます。

御指摘のとおりだと感じております。元気よく自分から挨拶ができる児童も増えていきますので、6年生や生活人権委員会を中心として、児童の主体性を育みながら教職員による生活指導を強化し、日々の啓発活動を根気強く行っていきたいと思います。地域の皆様にも声掛けをしていただけるとありがたいです。御協力をお願いいたします。

2 夏休みの水泳監視について

- 勤務希望もあるので、プール当番など分かっていることは早めに出してほしいです。
- 夏休みのプール監視について、当番制ではなくて、使用する子供の保護者が行いうようにしてはどうか。

御指摘、ありがとうございます。6月上旬にはお配りするようにいたします。来年度のプール監視につきましては、先月のPTA本部役員会で審議しました。今年度も毎日15名前後の児童生徒がプールを利用しています。保護者の皆様には御負担をお掛けしますが、来年度も夏休みに1回のプール監視登板の御協力をお願いしたいと考えております。

3 スクールバスについて

- スクールバスを希望。
- 明日香の児童のバスについて、スクールバスが無理なら補助等は出ないのか。負担が大きすぎる。

御指摘、ありがとうございます。大洲市スクールバス管理運航規則で4kmなければスクールバスの利用許可が下りません。明日香地区も4kmありませんのでスクールバスの許可はおりませんので徒歩か自転車での通学になりますが、路線バスが走っていますので利用したい方は利用してもよいという形になっています。スクールバスではなく路線バスを利用する。ではないので、補助もないそうです。大洲市の規則を変えなければ難しいようです。

4 その他

その他にもたくさんの御意見をいただきありがとうございます。一つ一つ審議し、改善を図り、より良いものにしていきたいと思います。今後とも建設的な御意見をよろしくお願ひいたします。